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在确定无缘2020-2021赛季CBA联赛之后，周琦近日通
过社交媒体宣布加盟澳大利亚NBL联赛球队东南墨尔本凤
凰队。据悉，双方签订了一份为期两年的合同，其中第二年是
球员选项。 本版撰稿 本报记者 薛思佳

在以一种近乎于决绝的态度宣
布退出新赛季CBA联赛之后，周琦的
去向一直是外界关注的焦点。作为中
国男篮内线值得仰仗的核心，周琦一
旦陷入无球可打的境地，他的竞技状
态将被打上一个大大的问号。

令人欣慰的是，这出闹剧最终以
一个目前看似还不错的结局收尾，周
琦再次选择留洋，征战澳大利亚NBL
联赛。“很高兴加盟NBL联赛东南墨尔
本凤凰队，这是一支极具潜力，充满
朝气的队伍。”周琦在微博中写道，
“新赛季，我将抓住机会，增强自身实
力，全方位锻炼自己，竭力争取在NBL
联赛得到历练和进步，并将这些经验
应用到未来的比赛中去。能更好地为
中国国家队贡献绵薄之力是我不变
的追求和目标。由衷地感谢东南墨尔
本凤凰队的认可及中国篮协的帮助
与支持。”

据了解，在周琦退出CBA联赛之
后，日、韩联赛以及澳大利亚NBL联赛
的数支球队都向他抛出了橄榄枝。其
中，日本联赛球队的报价不仅高于澳

大利亚NBL联赛球队，甚至超出CBA联
赛的顶薪，但最终周琦还是选择加盟
东南墨尔本凤凰队。

据知情人士透露，有五到六支
NBL球队向周琦发出了邀约，而凤凰
队并非是提供合同薪水最高的球队，
但他们在谈判中展露出的诚意最终打
动了周琦。在东南墨尔本凤凰队管理
层、教练与周琦团队的谈判过程中，他
们对周琦的了解程度非同一般，包括
他在世界杯、亚洲杯预选赛以及奥运
会落选赛的表现都有关注。与此同时，
他们还承诺为周琦提供充足的上场时
间，围绕其为核心打造球队，这些都成
为了周琦最终选择凤凰队的理由。

值得一提的是，在周琦团队与东
南墨尔本凤凰队签订的合同中，有一
条非常重要的规定，即球队愿意无条
件放行周琦参加中国男篮的比赛。根
据NBL联赛的赛程安排，新赛季将于11
月18日打响，而中国男篮的世预赛第
一个窗口期比赛是11月20日至30日，
凤凰队对此明确表示会让周琦以国家
队比赛优先。

据了解，周琦此次是以SRP（特殊
限定球员）的身份加入凤凰队，年薪预
计在400万人民币左右，较CBA联赛顶
薪的600万人民币有一定的下降，但
已经是NBL联赛中为数不多的高薪球
员，足以可见球队对周琦的重视程度。
根据NBL联赛的现行规则，来自中国、
日本、韩国、菲律宾等亚洲国家的球
员，能够以特殊限定球员的身份加入
球队，并且不占据外援名额，他们的薪
金同样不会被计算在球队的工资帽
中。
作为凤凰队的股东，效力NBA休

斯敦火箭的全明星球员约翰 ·沃尔连
续更新了自己的社交媒体，表达了对
周琦的欢迎。据统计，周琦登陆NBL联
赛的消息，在全球曝光量高达5亿次，
有超过700万人次浏览了相关新闻。
“签下周琦对于凤凰队乃至整个NBL
联赛都是具有里程碑意义。”凤凰队老

板罗米 ·乔达里说道，“将周琦引入
NBL联赛，会拓展联赛和俱乐部的国
际关注度，这笔签约会让凤凰队成为
一个受到国际关注的球队。”NBL总裁
杰里米 ·洛格利尔同样表示整个联盟
为周琦选择来到凤凰队打球而兴奋不
已，这将使得NBL联赛在国际篮球中
产生更大的影响力。
在初次留洋不顺的情况下，愿意

鼓起勇气再次征战海外联赛，周琦的
选择得到了不少球迷的支持。在周琦
宣布加盟NBL的微博评论区，国家队
队友郭艾伦留言道：“加油，为你高兴！
这一步不容易，佩服加祝福。”可以预
见的是，在更加鼓励对抗的NBL联赛，
周琦将面临巨大的挑战，同时又是一
次机遇。一旦周琦能够适应NBL联赛
的风格，他一直为人诟病的对抗能力
或许能够有所改善，竞技状态自然也
不用担心。

创办于1979年的NBL联赛，近年
来正在逐渐成为国际篮坛不可忽视的
一股力量。虽然联盟规模较小，参赛球
队迄今为止只有10支球队，但却依旧
不妨碍它成为NBA的跳板。近年来，包
括特伦斯 ·弗格森、RJ ·汉普顿、拉梅
洛 ·鲍尔、约什 ·吉迪等天赋异禀的年
轻球员都选择放弃NCAA，以NBL联赛
为跳板，成功登陆NBA，足以可见这个
联赛的吸引力和影响力。
“NBL就是进入NBA最好的跳板，

有很多球员从这里走出去，像刚拿了
总冠军戒指的托里 ·克雷格，刚被乐透
选中的约什 ·吉迪、探花拉梅洛 ·鲍尔，
还有被放入年度最佳新秀讨论的杰西
恩 ·泰特。这些球员并不是单单来了就
走，他们也为NBL做出了贡献。”作为
上赛季的NBL联赛总决赛最有价值球
员，兰代尔将在新赛季加盟NBA圣安
东尼奥马刺，“NBL提供了这样一个机
会，让人们去追求NBA的梦想，而且最
好的一点是这不会影响到NBL本身，
如果有的话，那便是NBL变强了，变得
更有激情，而且我不停地看到我之前
在欧洲联赛的对手以及那些大牌来参
加比赛。”

周琦此次加盟的东南墨尔本凤
凰队，是NBL联赛的一支新军，
2019-2020赛季才正式加入联盟。在

2020-2021赛季，凤凰队以常规赛第四
名的成绩杀入季后赛，但首轮以总比
分1比2输给了墨尔本联队。在凤凰队
的阵容中，不乏中国球迷熟悉的身影，
后卫线上有曾经效力于广州男篮的外
援赛克斯和福建男篮的外援孟福德，
不过前者目前已经与NBA印第安纳步
行者队签约。锋线方面，米奇 ·克里克
是球队的得分王，上赛季场均可以贡
献18.8分，作为澳大利亚国家队的常
客，他在数次对阵中国男篮的比赛中，
表现令人印象深刻。

凤凰队阵容的最大缺陷，就在于
他们的内线相对薄弱。为了补强内线，
球队在7月份与美国内线扎克 ·汉金斯
完成签约，但这名身高2米11的中锋却
在征战NBA夏季联赛时遭遇膝盖伤
病，这直接导致这笔签约随即告吹，而
周琦的到来将填补这块短板，增强球
队的护筐能力。
“周琦拥有我们从未有过的技术

特点，我们认为他可以帮助我们稳固
NBL顶级强队的地位。”凤凰队CEO、总
经理汤米 ·格里尔说道，“周琦的梦想
是重返NBA，我们会尽一切努力帮助
他完成梦想。去年我们的首发控卫赛
克斯将会参加步行者队的训练营，我
们已经证明了自己可以帮助球员追逐
NBA梦。”

NBL是NBA的最佳跳板

挑战与机遇并存

被凤凰队诚意打动

周琦远赴澳大利亚加盟墨尔本凤凰

少拿200万，争取重返NBA

事实上，周琦并非是新赛季第一
位加盟NBL联赛的中国球员。上赛季
效力于青岛男篮的全明星中锋刘传
兴，在之前已经确定加盟NBL联赛球
队布里斯班子弹队，“趁着年轻，去高
水平联赛锻炼一下自己，争取早日为
中国篮球争光。”

在上赛季结束之后，刘传兴代表
中国男篮先后出战了亚洲杯预选赛和
奥运会落选赛。目前，他正在跟随广东
队备战即将开始的第十四届全运会决
赛阶段比赛，预计在10月份启程前往
澳大利亚，投入新赛季的备战工作，
“我肯定会抓紧时间多了解一些关于
澳大利亚联赛的相关信息，做点准
备。”对于未能与青岛男篮完成续约，
刘传兴认为这是一个“双赢”的结果，
“我个人只是不想浪费青春，趁着年轻
出去闯荡一下，提高一下自己。我这次
选择到澳大利亚锻炼，也为俱乐部省
下了资源，可以培养更多年轻队员。我
自己得到锻炼，等回到国内还是为青
岛男篮效力，我认为这是两全其美的
事情。”

据了解，同样以SRP身份加盟布
里斯班子弹队的刘传兴，年薪预计在
120万人民币左右，比青岛男篮提供的
续约合同要高出不少。“我们非常兴奋
能够拥有这么高的球员加入，这无疑
是我们的宝贵财富，我们也会让对手
感到非常艰难。”布里斯班子弹队总经
理萨姆说道。对于全新的挑战，刘传兴
我表示自己已经做好了准备，“我深知
面对更高水平的联赛，自己仍有很多
不足，我会珍惜每一次训练，努力提升
自己，也希望可以在中国国家队之后
的比赛中，更好地贡献出自己的一份
力量。”

此外，上海男篮的旅美小将李弘
权，新赛季大概率将会加盟NBL联赛
的塔斯马尼亚蚂蚁队。在结束了
NCAA之旅后，与上海男篮完成签约
的李弘权，向俱乐部表达了希望继续
留洋，提升自己的想法。在俱乐部全力
支持的情况下，李弘权的经纪公司在
休赛期为其积极寻找合适的留洋机
会，如果不出意外的话，将在新赛季与
周琦、刘传兴一同征战NBL联赛。

周琦并非形单影只

刘传兴先走一步
李弘权随后就来

周琦
生日：1996年1月16日

身高：2.17米

体重：95公斤

位置：中锋
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———刘传兴
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